

### Referenzschreiben für eine Schulerweiterung in Mannheim

Die Stadt Mannheim hat das Büro Striffler & Striffler Architekten GmbH mit der Planung und Bauleitung der Erweiterung der Schillerschule beauftragt.

Bei diesem Schulprojekt handelte es sich um die Erweiterung einer Schule, die in den 60er Jahren - als Ergebnis eines ersten Preises - ebenfalls von dem Büro Striffler errichtet worden ist. Bereits dieser Bau zeichnete sich durch eine sachliche Architektur aus. Trotz seines Bauvolumens gelang es Prof. Striffler einen Baukörper zu entwerfen, der seine Eigenständigkeit behauptet, ohne störend auf die Umgebung einzuwirken. Ein hervorragender Entwurf, den es nun galt, harmonisch zu ergänzen. Die Ausgangssituation war schwierig, da das zur Verfügung stehende Grundstück und die Pausenhofflächen sehr begrenzt waren.

Dem Büro Striffler gelang eine verblüffend einfache Lösung. Jedem der drei vorhandenen Treppenhäuser wurde ein kleines dreigeschossiges Klassengebäude angehängt. Aus dem System eines Zweispanners wurde das eines Dreispanners. So konnte neben den vorhandenen Treppen auch die WC-Anlage nicht nur beibehalten, sondern auch benutzt werden. Eine sehr wirtschaftliche Lösung, wie sich herausgestellt hat. Die drei Klassenhäuser wurden aufgeständert, so dass der Pausenhof in seiner Größe erhalten werden konnte. Ein ebenfalls sehr guter Effekt war der Erhalt von drei Pausenhallen durch diese Aufständigung. Als Ergebnis zeigt sich, dass der Klassentrakt der 60er Jahre durch die drei hinzugefügten Pavillonhäuser eine interessante architektonische Bereicherung erfahren hat. Das Büro Striffler hat mit seiner Idee dazu beigetragen, dass die Schule in wirtschaftlicher Form erweitert werden konnte. Das Büro hat in seiner eigenen Art eine hervorragende architektonische Qualität umgesetzt, ohne die wirtschaftliche Betrachtung außer Acht zu lassen.

